

3.17

«Le Phénix»

Maleville, Libourne, Gironde,
France, 1903–1904, 32x25x22 cm

En 1902, la maison de vente par correspondance Maleville, à Libourne (Gironde), annonçait un appareil «inouï, fantastique et sensationnel», le Phénix. Des réclames pleine page vantaient un véritable miracle: il était le seul qu'on puisse entendre nettement à l'air libre, à une distance de 500 m. A l'intérieur, le volume s'adaptait à la taille de n'importe quelle pièce sans jamais fatiguer l'oreille. Il n'y avait rien au monde d'aussi merveilleux que cette stupéfiante machine parlante. Même les sceptiques étaient plongés en extase. Et les cylindres Phénix sonnaient au moins six fois mieux que les

habituels. Voilà pour la réclame! Le Phénix s'achetait pour 22 mensualités de sept francs français. Il était livré franco de port, avec vingt cylindres gravés. Ses caractéristiques sont le contrôleur de vitesse rond et la conduite métallique en U du diaphragme et du pavillon (diamètre: 31 cm). Les cylindres sont d'une taille spéciale (diamètre: 8,5 cm) et ne peuvent être lus que par ce modèle. LM 98954



Fig. 3.17
«Le Phénix», Maleville, Libourne,
Gironde, France, 1903–1904.

